



DESDE EL PISO DE REMATES

POR MARICARMEN CORTÉS
milcarmenm@gmail.com

Red de CFE, ¿marcha atrás a licitación?

Aunque el presidente Calderón anunció desde el pasado 19 de mayo la licitación de un par de fibras oscuras de la CFE, la SCT sigue sin publicar las bases de licitación

El problema no es sólo el retraso en la publicación de las bases de licitación de lo que sería la segunda red nacional de telefonía que competiría finalmente con la de Telmex, sino que hay varias concesionarias que están pidiendo a **Juan Molinar Horcasitas**, el titular de la SCT, que en lugar de realizar la licitación se abra la red de la Comisión Federal de Electricidad.

La paradoja es que las concesionarias telefónicas han exigido desde años a la SCT que se abra la red de la CFE para generar una mayor competencia frente a Telmex, porque se quejan de las exigencias y altos precios que hoy cobra la paraestatal y que están por encima de los parámetros internacionales.

Sin embargo, el temor de las concesionarias es que la subasta eleve aún más los costos de operación y que no se genere una verdadera competencia frente a Telmex, por lo que pretenden convencer ahora a la SCT de abrir la red bajo condiciones que realmente sean competitivas, tal como se hace en otros países del mundo.

Las concesionarias se quejan también de que sean sólo se liciten dos hilos de la fibra de la CFE, porque se deberían licitar por lo menos otro par; también protestan porque tampoco se han definido reglas en materia de cobertura.

Alfredo Elías Ayub, el director de la CFE, se ha opuesto a abrir su red, argumentando que hay un riesgo de seguridad para todo el sistema eléctrico del país y con la licitación se otorga a la CFE el control de las instalaciones para garantizar que no habrá problemas de seguridad, aunque las concesionarias aseguran que sin licitar sí puede la CFE establecer medidas de protección a su red.

Desde luego, es muy baja sino que es nula la posibilidad de cancelar la licitación que no sólo fue anunciada por el presidente Calderón con bombo y platillo en mayo pasado, sino que está contemplada en la propuesta de ingresos de la Federación de 2010, y es que el principal promotor de la licitación no es **Juan Molinar** sino **Agustín Cárstens**, el secretario de Hacienda, porque su prioridad no es fomentar la competencia sino recaudar más ingresos.

TELMEX OBSTACULIZA LA INTERCONEXIÓN

Por cierto que estamos hablando de competencia, las concesionarias insisten en quejarse ante la Cofetel y la SCT de los obstáculos que, aseguran,

Telmex sigue imponiendo a la interconexión. Un ejemplo que en verdad es para Ripley es que para la interconexión todas las concesionarias están obligadas a construir un cuartito de tres por tres metros color blanco ostión donde se instala el rack o aparato de interconexión que mide sólo 60 x 30 cm. Y lo de menos es el estricto color blanco ostión sino la renta de 30 mil pesos mensuales que deben pagarle a Telmex y en las ciudades más grandes se requieren de dos aparatos, o sea de doble renta.

Además, se quejan de lo que consideran tácticas dilatorias de Telmex para ampliar la capacidad que sólo otorga cuando se registran problemas de saturación de tráfico, lo que implica problemas en la calidad del servicio a los usuarios.

EBRARD, DE ROMANCE CON LA ABM

No cabe duda que **Marcelo Ebrard**, el jefe de gobierno del Distrito Federal, está en campaña. Como Secretario de Seguridad Pública en el sexenio pasado tuvo varios enfrentamientos con los banqueros por la seguridad al interior y fuera de las sucursales bancarias, pero mañana convoca a una ceremonia con el objetivo de agradecer a la Asociación de Bancos de México su apoyo a la campaña de ahorro de agua del gobierno capitalino.

La singular ceremonia se realizará en el auditorio de la ABM, que preside **Ignacio Deschamps**, y asistirán no sólo **Ebrard** sino **Ramón Aguirre**, director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México.

Lo que habrá que preguntarse es si en 2012, en caso de que **Ebrard** sea candidato del PRD a la Presidencia, mantendrá su romance con los banqueros o retomará la absurda demanda de abrir el expediente del Fobaproa, cuando ya se realizó el canje de pagarés y la costosísima auditoría de **Michael Mackey** no encontró fraudes en la venta de cartera.



Fecha 23.09.2009	Sección Cartera	Página 7
----------------------------	---------------------------	--------------------

GRUMA REESTRUCTURÓ DEUDA

Roberto González Barrera, presidente de Gruma, concluyó el refinanciamiento de su crédito en pesos con Bancomext por 3 mil 367 millones de pesos con vencimiento a 2019, y amplió al 30 de septiembre el plazo para finalizar la redocumentación de su deuda de derivados por 738.3 millo-

nes de dólares y del crédito de 197 millones de dólares con un grupo de bancos encabezados por Bancomer.

El principal promotor de la licitación no es Juan Molinar, titular de la SCT, sino Agustín Carstens, el secretario de Hacienda